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Todavía arrastra la raíz guajira de Paredes 
y sueña con poder un día dedicarse a tiempo 
completo a la Ingeniería Agrónoma. Era obre-
ro en su comunidad natal cuando ingresó al 
trabajo profesional de la Juventud en el mu-
nicipio espirituano; entonces en su horizonte 
aparecieron nuevas ocupaciones y comenzó a 
tejer una vida que él no diseñó como carrera, 
más bien se ha dedicado a caminar por los 
hilos de la responsabilidad pública. “Lo que 
he hecho es trabajar, entregarme al deber”, 
afirma con la humildad de sus ojos.

Persona jovial, que se autodefine como 
“un guajiro campechano”. Tal vez las primeras 
señales de que Romel Oscar Beltrán Pérez 
llevaba dentro compromiso y responsabilidad 
fueron aquellas andanzas en bicicleta para 
visitar, desde Paredes, a todos los Comités de 
Base de las comunidades del sur espirituano.

“A cada rato me encuentro gente que me 
dice: ‘¿Te acuerdas cuando tú venías acá 
abajo en bicicleta?, hoy nadie hace eso’; es 
verdad que aquello implicaba un sacrificio, 
pero lo mío era ir hasta Tunas de Zaza, donde 
estaban los Comités de Base más lejanos”.

A partir de ahí llegaron nuevas encomien-
das en la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) 
y luego en el trabajo profesional del Partido 
en el municipio cabecera; un recorrido como 
cuadro de más de 20 años, hasta que fuera 
elegido en junio del 2021 —ratificado en el 
reciente proceso de balance— como secre-
tario del Partido en el municipio de Taguasco.

“Desde ese momento soy un espirituano 
devenido taguasquense”, revela a Escambray 
en la antesala de este diálogo que asume 
bajo una acotación reiterada: “Romel es 
uno más en este equipo, porque prefiero las 
decisiones colegiadas, demostrar y persuadir, 
antes que imponer”.

¿Cuál ha sido su desempeño como cuadro?

En Paredes me hice militante de la UJC, 
tenía 20 años cuando paso al trabajo pro-
fesional de la organización, primero en el 
municipio de Sancti Spíritus, después en 
el Comité Provincial. En esa etapa cursé 
la carrera de Ingeniería Agrónoma y, como 
decimos los guajiros, a eso le sé un poquito. 

Fui presidente de las Brigadas Técnicas 
Juveniles en la provincia, jefe del Departamen-
to de Organización del Comité Provincial de la 
UJC, presidente de la Organización de Pioneros 
José Martí, estuve cinco años como segundo 
secretario de la Juventud. En ese período hice 
una Maestría en Cultura Económica y Política. 

Para mí, la UJC es la mejor universidad 
del mundo, no hay otro lugar que forme más 
a una persona. Cuando inicié en el 2013 
en el trabajo del Partido en Sancti Spíritus 
tenía 36 años, llegué con una madurez en mi 

formación política y profesional.
En el Partido empecé como funcionario 

integral, luego ideológico, en el área de Opi-
nión del Pueblo, posteriormente pasé al Buró 
del Comité Municipal atendiendo Educación, 
Salud, Deporte y Ciencia, después en la ac-
tividad Político-Ideológica, esta última fue la 
tarea que más exigió en esa etapa; hasta que 
vino la de secretario del Partido en Taguasco.

¿Le sorprendió ese movimiento hacia 
Taguasco?

Nunca he trabajado buscando un progreso, 
es una tarea de mucho sacrificio, horas de de-
dicación; hay que trabajar contento y motivado. 
Dije que si había esa confianza en mí, trabajaría 
para cumplir, y lo que he hecho es sumarme al 
equipo de trabajo como un taguasquense más.

¿Acaso su origen rural le facilita desem-
peñar el cargo?

Creo que me parezco a la gente de 
Taguasco, hay muchas comunidades, y yo, 
aunque ahora vivo en Sancti Spíritus, tengo 
ese origen; entonces cuando llego a los lu-
gares se me hace asequible el intercambio y 
me identifico mucho con la gente porque me 
acuerdo de Paredes; es que los problemas del 
agua, del transporte, las ganas de comerse 
un dulce que muchas veces no hay son cues-
tiones que me golpearon también años atrás.

Les insisto mucho a los cuadros que hay 
que pensar como la gente, situarse en su 
lugar, saber que no hay un transporte para 
salir o llegar allí; verse uno del lado de allá, 
ponerse ese traje del poblador rural; la quí-
mica está en que este es un municipio de 
gente humilde y trabajadora; por eso me he 
enamorado de Taguasco.

Nunca pensé que tendría sobre mis 
hombros la responsabilidad de dirigir un 

Prefiero persuadir antes que imponer
Bajo tal precepto Romel Oscar Beltrán Pérez dirige el Partido en Taguasco. Allí hace lo que más le gusta: trabajar en equipo

municipio, es algo que ocupa mañana, tarde 
y noche. El secretario del Partido es el res-
ponsable de lo que pasa entre cielo y tierra 
en un territorio. Hemos asumido las tareas y 
los desafíos con un trabajo colectivo, con un 
Buró Municipal cuyo promedio de edad es de 
39 años y, sobre todo, con voluntad y deseos 
de trabajar por el desarrollo económico y 
social del territorio.

¿Para desempeñar este cargo basta el 
nivel profesional y un tránsito de más de 20 
años en el trabajo de la UJC y el Partido?

Tener conocimientos es importante, tam-
bién esa formación previa por diferentes res-
ponsabilidades, pero lo esencial es el vínculo 
con el pueblo, con los campesinos. Llegué a 
Taguasco hace 11 meses y hoy me lo conozco 
de punta a cabo; he buscado conocer la gente, 
oír sus criterios, saber qué necesidades tienen; 
es muy importante dar espacio para que la 
gente exponga los puntos de vista y nosotros 
retroalimentarnos con esas opiniones.

Que un campesino viva en un lugar lejos 
no justifica que no se le recoja la cosecha; si 
se le dio la tierra allí para producir y lo hace, 
eso es lo más difícil, cosechar; entonces hay 
que encontrar vías de comprar y aprovechar 
esas producciones, lo imperdonable es que 
no se recoja todo lo que se produce con 
tanto sacrificio.

¿Es efectivo el trabajo del Partido sin el 
vínculo con las personas?

Si no hay vínculo no es efectivo; pero no 
es vincularse para la foto, sino para escuchar, 
intercambiar con un colectivo sin tanto proto-
colo ni distancia, ponernos al mismo nivel, y 
lo primordial es crear ese clima de confianza, 
dar espacio a todos los criterios, el cuadro 
tiene que saber escuchar, y desde el lugar de 
cada cual pensar en cómo podemos hacer un 
mejor Taguasco.

Aquí las decisiones son en colectivo, no 
me gusta imponer nada. Camino mucho, me 
voy para la calle principal, intercambio, me 
compro un dulce o un paquete de galletas, 
hago una vida común, es que no soy diferente 
a nadie. 

Romel es el mismo guajiro que salió de 
Paredes, con 45 años, esposo, padre de dos 
hijos, puedo aparentar que soy serio, pero 
en el fondo soy jovial, no le pongo mala cara 
a nadie, respeto a cada persona, aunque a 
veces hay cosas que no me gustan y trato 
de influir para que cambien. 

Por la juventud nuestra se nos da mucho 
que tenemos que dirigir y hacer señala-
mientos a personas que tienen la edad de 
nuestros padres, pero lo hacemos con mucho 
respeto, sobre todo demostrando las cosas y 
dando el ejemplo. Me equivoco como todo ser 
humano, rectifico, soy receptivo, acepto un 
punto de vista diferente, esa transparencia 
es buena. Si no estás con el pueblo, no eres 
secretario del Partido.

“El trabajo del Partido hay que asumirlo con motivación”, reconoce. /Foto: Vicente Brito

Romel concede espacio al intercambio, a escuchar a la gente y conocer sus necesidades.

Más de 3 900 viviendas par-
ticiparán en Sancti Spíritus en la 
Encuesta Nacional de Ocupación 
(ENO) que tiene lugar en todo el 
país hasta el 30 de junio, pesqui-
sa que permitirá el análisis de las 
características del empleo y socio-
demográficas en el territorio.

El ejercicio lo lidera la Oficina 
Nacional de Estadística e Informa-
ción (ONEI) y se realiza anualmente 

desde la década de los años 80, 
pero en esta ocasión se retoma 
tras dos años detenido por la 
pandemia de la covid, explicó Imey 
Tania Hernández Legón, al frente 
del Departamento de Demografía, 
Censo y Encuesta en la ONEI de 
esta provincia.

De acuerdo con la especialista, 
la pesquisa arrojará resultados 
por territorios y también a nivel 
de país en viviendas escogidas 
al azar, de ellas 2 613 en zonas 
urbanas y 1 357 en sitios rurales y 

se encuestarán todas las personas 
de los hogares seleccionados.

Entre los indicadores a medir 
estarán la cantidad de pobladores 
que trabajan, edad, color de la piel, 
provincia, niveles educacionales y 
las perspectivas de los cubanos 
ante el empleo, qué tipo de trabajo 
realiza, si es jubilado y el alcance 
de su cuantía.

Al respecto, Hernández Legón 
llamó a la parte de la población que 
es objeto de la encuesta a dar su 
apoyo a los 56 especialistas que 

participan como encuestadores, 
ya que se trata de un proceso que 
va a arrojar cómo vive hoy la pobla-
ción espirituana, datos fidedignos 
que aportarán a la adopción de 
medidas concretas por parte de los 
ministerios de Trabajo y Seguridad 
Social y de Economía, así como el 
resto de los implicados a la hora 
de tomar decisiones en cuanto a 
salario, prestaciones y medidas 
relacionadas con el bienestar de 
los cubanos.

Los datos ofrecidos por la 

ONEI del 2020 dejan ver un enve-
jecimiento de la fuerza de trabajo, 
bajo desempleo, disminución de la 
población económicamente activa 
y un incremento de jubilados y 
pensionados.

Según algunas de esas cifras, 
en Sancti Spíritus se revela que la 
población en edad laboral supera 
los 292 000 habitantes, más de 
60 000 mujeres en edad de trabajar 
están activas y existe una tasa de 
desocupación de 0.5 por ciento, 
superior en el sexo femenino.

Se pesquisarán personas en edad laboral con el fin de analizar características del empleo en la provincia

Desarrollan Encuesta Nacional de Ocupación


